



Legisladores llaman a defender la soberanía

# Respaldan a la Presidenta frente a amagos de Trump

**SAÚL MONREAL**, senador de Morena, celebra la actitud de Claudia Sheinbaum como estadista; **Clemente Castañeda**, de MC, rechaza propuestas que vulnere la independiencia de México



## EL REGRESO DE TRUMP AMAGO ARANCELARIO

Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

**A**nte los señalamientos de Donald Trump sobre declarar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, el senador Saúl Monreal respaldó a la Presidenta Claudia Sheinbaum, destacando su "actitud de estadista" y rechazando cualquier intromisión extranjera en la soberanía nacional. El coordinador de MC, Clemente Castañeda, calificó como inaceptable cualquier propuesta que vulnere la autonomía de México; mientras que los legisladores panistas, Marko Cortés y Éctor Jaime Barba, urgieron una colaboración internacional efectiva para combatir el narcotráfico y abordar el trasiego de drogas entre México y Estados Unidos.

## EL DATO

**DONALD TRUMP** anunció que cuando sea presidente combatirá a los cárteles como grupos terroristas y usará a la DEA, el FBI y la Patrulla Fronteriza.

El morenista Saúl Monreal hizo un llamado "a todos los senadores, independientemente de distingo, como parte de un poder y parte de la política exterior de México, que no vamos a permitir que ningún gobierno extranjero vaya sobre la soberanía de nuestro México".

Ante los amagos de Trump, dijo: "celebro la actitud de estadista de nuestra Presidenta porque no vamos a permitirlo, nosotros respaldamos a nuestra Presidenta".

Es momento de que "todos los senadores, incluso hago un llamado porque tengo información de algunos senadores

del PAN, que irresponsablemente apoyan estas medidas, es momento de México, y respaldamos siempre y en todo momento a nuestra Presidenta", dijo a *La Razón*.

Saúl Monreal Ávila adelantó que desde el Senado de la República se realizará un posicionamiento "contundente"; en tanto, pidió a Donald Trump, quien asumirá la presidencia en enero próximo, que "se serene y no se cometan este tipo de arbitrariedades".

"Lo ha dicho Claudia Sheinbaum, es un buen momento de colaboración en la relación institucional entre los dos gobiernos, pero no de sumisión", reiteró.

Comentó que el problema del consumo de drogas no solo afecta a Estados Unidos, también le afecta a México, además de que insistió en que la forma de resolver dicho problema es "bajo un entendimiento de colaboración de coordinación, no de subordinación y menos que se violente la soberanía de nuestro país".

En torno a los señalamientos de Saúl Monreal sobre los comentarios en favor de la declaratoria de Trump por parte de Marko Cortés, el exdirigente panista publicó en redes sociales que "el anuncio de Trump sobre declarar a las organizaciones criminales mexicanas como terroristas resalta la urgente necesidad de una colaboración internacional efectiva".

El senador de la bancada panista aseguró que la violencia "desmedida" en el país "exige respuestas coordinadas que vayan más allá de las fronteras".

"Es momento de unir fuerzas para combatir este grave mal que daña a comunidades enteras", agregó.

Por otra parte, Clemente Castañeda, senador de Movimiento Ciudadano, aseguró que está en contra de cualquier propuesta que ponga en riesgo la soberanía de México. "Como mexicano, cualquier planteamiento que amenace con vulne-

rar la soberanía de nuestro país me parece inaceptable", afirmó el legislador en un mensaje a *La Razón*, en el que también criticó la falta de acciones coordinadas entre México y Estados Unidos para enfrentar problemas compartidos.

Señaló que es indispensable atender de manera inmediata dos temas clave: "la potencial crisis migratoria y el combate al crimen organizado, incluyendo desde luego el tráfico de armas".

El legislador también subrayó que la ausencia de una agenda bilateral sólida representa un vacío que debe ser llenado con urgencia. "El Gobierno de México debe ser categórico en defender nuestra soberanía y, sobre todo, construir una agenda bilateral con respeto mutuo".

Reiteró que, ante la magnitud de los retos compartidos con Estados Unidos, es inaceptable que no exista una coordinación efectiva. "La ausencia de una agenda de coordinación y colaboración bilateral que atienda de inmediato los temas urgentes es igual de inaceptable", concluyó.

Por otro lado, el diputado panista Éctor Jaime Barba mencionó que el problema que se ha venido presentando es el trasiego de droga a Estados Unidos.

Lo que Donald Trump ha manifestado "a través de esa declaración, es su preocupación pues no ha podido frenar ese trasiego de drogas, a pesar de que se ha empezado a detener a algunos líderes importantes de cárteles mexicanos".

Señaló que se deberá esperar al 20 de enero cuando Trump asuma la presidencia estadounidense, para saber "si es que realmente cumple lo que dijo".

Además, consideró que en caso de que se designen a los cárteles como terroristas, "la política de Estados Unidos tiene



algunas líneas que tendrán que ser trabajadas perfectamente por el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente y ver qué significa el que se declare terrorismo”.

Enfatizó que la mayor preocupación es el trasiego de drogas, no solo de México a Estados Unidos, sino también de Centroamérica. “Esta declaración de terrorismo, no solamente se refiere a los cárteles mexicanos”, aseguró el diputado panista.

También, explicó que otra preocupación que debería existir es por la cantidad de jóvenes que se han visto envueltos en la ingesta, en la adición, en la venta de drogas en México; es cada día más alto. Así lo manifiesta la encuesta de salud y nutrición realizada por el Instituto Nacional de Salud Pública”, concluyó.

**6**

De cada 10 homicidios se relacionan con crimen organizado

## HABLAN LOS LEGISLADORES

Figuras políticas de diferentes partidos se han expresado sobre el tema



“ LO HA dicho Claudia Sheinbaum, es un buen momento de colaboración en la relación institucional entre los dos gobiernos, pero no de sumisión”

**SAÚL MONREAL ÁVILA**  
Senador de Morena



“ COMO MEXICANO, cualquier planteamiento que amenace con vulnerar la soberanía de nuestro país me parece inaceptable”

**CLEMENTE CASTAÑEDA**  
Coordinador de MC en el Senado



“ EL ANUNCIO de Trump sobre declarar a las organizaciones criminales mexicanas como terroristas resalta la urgente necesidad de una colaboración internacional efectiva”

**MARKO CORTÉS**  
Senador del PAN



“ (LO QUE DONALD Trump ha manifestado) a través de esa declaración, es su preocupación pues no ha podido frenar ese trasiego de drogas”

**ÉCTOR JAIME BARBA**  
Diputado del PAN